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Samtgemeinde Esens Esens, den 23.02.2022 

 
Protokoll 

über die Sitzung des Schulausschusses 
vom 14.02.2022 

im im Veranstaltungssaal im Strandportal, Bensersiel  

_________________________________________________________ 
 

 
Anwesend: 

Gruppe SPD/Grüne/Neue Liste 
Karin Emken Vorsitzende 
Bernhard Boelsen  
Udo Folkerts Vertretung für Christa Kleen-Koopmann 
Ulrike Maus  
Ilse Reineke  
Dörthe Utesch  

Gruppe CDU/FDP 
Torsten Becker  
Detlef Janßen  
Siebo Siebelts  

Fraktion EBI 
Ingo Janssen  

Beirat 
Sarina Bremer Vertretung für Peter Nußbaum 
Silke Goldenstein  
Achim Postert  

Verwaltung 
Harald Hinrichs  
Reinhard Feldmann  
Anneke Freese Protokollführung 
 
 
Abwesend: 

Gruppe SPD/Grüne/Neue Liste 
Christa Kleen-Koopmann  

Beirat 
Peter Nußbaum  
Rieke Suntken  
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Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

 1   Eröffnung der Sitzung  
 1.1   Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung  
 1.2   Feststellung der Beschlussfähigkeit  
 2   Feststellung der Tagesordnung  
 3   Einwohnerfragestunde  
 4   Verpflichtung und Pflichtenbelehrung Beiräte  
 5   Budgetvereinbarungen für die Grundschulen Esens Süd und 

Esens Nord 
SG/027/2022 

 6   Haushaltsplan 2022 SG/028/2022 
 7   Berichterstattung Schulleitung  
 7.1   Esens-Nord  
 7.2   Esens-Süd  
 8   Mitteilungen des Samtgemeindebürgermeisters  
 9   Anfragen gem. § 34 NKomVG  
 10   Schließung der Sitzung  
 

Sitzungsbeginn: 19:00 Uhr 
 

Öffentlicher Teil 

TOP 1 Eröffnung der Sitzung 
 
Vors. Emken eröffnet die Sitzung und begrüßt die Anwesenden. 
 
 
TOP 1.1 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung 
 
Die ordnungsgemäße Ladung wird festgestellt.  
 
 
TOP 1.2 Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
Die Beschlussfähigkeit wird festgestellt.  
 
 
TOP 2 Feststellung der Tagesordnung 
 
Die Tagesordnung wird angenommen.  
 
 
TOP 3 Einwohnerfragestunde 
 
Keine Wortmeldungen 
 
 
TOP 4 Verpflichtung und Pflichtenbelehrung Beiräte 
 
Die Beiräte Silke Goldenstein, Sarina Bremer und Achim Postert werden auf die Ihnen gemäß 
§§ 40, 41 und 42 des Niedersächsischen Kommunalverfassungsgesetztes obliegenden Pflich-
ten hingewiesen. Der Hinweis wird aktenkundig gemacht und durch Handschlag von SGBM 
Hinrichs bekräftigt. Ein Abdruck der genannten Paragraphen wird den Beiräten ausgehändigt. 
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TOP 5 Budgetvereinbarungen für die Grundschulen Esens Süd und Esens Nord 
Vorlage: SG/027/2022 

 
FBL Feldmann erläutert kurz die Vorlage zu den Budgetvereinbarungen an beiden Grundschul-
standorten. 
 
Sodann empfiehlt der Schulausschuss die Budgetvereinbarungen einstimmig zur Beschlussfas-
sung. 
 
 
TOP 6 Haushaltsplan 2022 

Vorlage: SG/028/2022 
 
FBL Feldmann stellt die wesentlichen Ansätze des Haushaltplanentwurfes 2022 für die Schulen 
vor: 
 
Im Bereich der baulichen Unterhaltung der Grundschule Esens sind Mittel für die Dachsanie-
rung eingeplant. SGBM Hinrichs merkt an, dass bereits zwei Angebote vorliegen. 
Weiterhin sollen das Lehrerzimmer umgestaltet und der PC-Raum zum Lehrmittelraum werden.  
 
Eine neue Mensa kann aus dem bisherigen Lehrmittelraum entstehen. Damit könnte die Grund-
schule Esens künftig mit frischem Mittagessen aus der Großküche Bärenhöhle versorgt werden. 
Die Mitnutzung der Mensa der Haupt-und Realschule kann damit zum neuen Schuljahr entfal-
len. Für die Mahlzeiten entstehen keine Mehrkosten für die Schüler, der Personalaufwand für 
die hauswirtschaftliche Betreuung wäre günstiger als die bisherige Kostenbeteiligung an den 
Landkreis.  
Die GS Süd könnte ebenfalls zeitnah angebunden werden. Hier sind noch Gespräche mit Fami-
lie Freese vom Schützenhuus (ehemals Alte Schmiede) zu führen, die derzeit die Verpflegung 
liefert. 
 
Die Toilettenanlage der Grundschule Werdum ist umzubauen und zu erweitern. Die Kosten-
schätzung liegt hier bei 100.000 €. Für 150.000 € soll die Sporthalle  Werdum eine Lüftungsan-
lage erhalten. Für diese Maßnahme wurde eine Förderung bis zu 120.000 € eingeworben. 
 
Für die Standorte der Grundschule Esens Süd sind keine besonderen Einzelmaßnahmen her-
vorzuheben. 
  
RM Maus erkundigt sich, inwieweit das Thema Solarsysteme und Photovoltaik für die Schulen 
im Haushalt enthalten ist. FBL Feldmann erklärt, dass dieses Thema bisher nur bei Neubau-
maßnahmen Berücksichtigung findet. 
 
Auf Anfrage nach der Machbarkeit eines Sporthallenbaus in Holtgast teilt SGBM Hinrichs mit, 
dass diese Thematik von den Mitarbeitern im Bauamt geprüft wird. Fest steht jedoch, dass die 
Bauherren-Eigenschaft nur im Bereich der Vereine und nicht bei der Samtgemeinde liegen kann.  
 
Der Schulausschuss empfiehlt den Haushalt einstimmig zur Beschlussfassung. 
 
 
TOP 7 Berichterstattung Schulleitung 
 
TOP 7.1 Esens-Nord 
 
Die Kommissarische Schulleiterin Goldenstein berichtet, dass die Unterrichtsversorgung aktuell 
nicht zufriedenstellend ist. Derzeit übernehmen Abgeordnete der Realschule 41 Stunden an 
den Standorten Esens und Werdum. Zwei Stellen für Klassenleitungen und die Stelle der Schul-
leitung sind unbesetzt. Die zwei Bewerber für die Schulleitung haben ihre Bewerbung zurück-
gezogen, so dass kurzfristig erneut ausgeschrieben werden soll. 
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Das Ganztagsangebot gestaltet sich vor allem aufgrund von Corona schwierig. Es bleibt nach 
wie vor eine Herausforderung, ein adäquates Angebot zu schaffen, da Zusatzkräfte nur schwer 
zu gewinnen sind. 
Die Raumnutzung am Standort in Esens und der Raumbedarf, auch im Hinblick auf den 
Rechtsanspruch auf Ganztagsbetreuung ab 2026, stehen im Fokus von Gesprächen, die der-
zeit stattfinden. 
Die geplanten Änderungen zur Mittagsverpflegung sind im Kollegium positiv aufgenommen 
worden. 
 
TOP 7.2 Esens-Süd 
 
Die stellvertretende Schulleiterin Frau Bremer teilt mit, dass ihr vor kurzem die Aufgabe der 
Konrektorin übertragen wurde, da Frau Langenkamp in Mutterschutz gegangen ist. Die Unter-
richtsversorgung an den Standorten Esens-Süd ist angemessen. 
Der Bereich der Digitalisierung mit den zur Verfügung gestellten Laptops und I-Pads geht gut 
voran.  
Für alle drei Standorte ist ein Zirkusprojekt geplant, dieses wird coronabedingt ins nächste Jahr 
verschoben.  
In Stedesdorf wird ein Ballfangzaun bzw. ein entsprechendes Netz benötigt. RM Becker merkt 
an, dass er bereits von einem Schüler auf diese Problematik angesprochen wurde. Dieses 
Thema sollte mit in den Haushalt aufgenommen werden. 
 
Zum neuen Schuljahr wird in der Grundschule Holtgast eine behindertengerechte Toilette benö-
tigt, um einem Kind die Teilhabe am Unterricht zu ermöglichen. Zur Umsetzung eines Lösungs-
vorschlages wäre der Zugang zur Mensa-Küche für außerschulische Nutzer über ein Transpon-
der-Schließsystem denkbar. 
 
 
TOP 8 Mitteilungen des Samtgemeindebürgermeisters 
 
SGBM Hinrichs bedankt sich bei den stellv. Schulleiterinnen für ihren motivierten Einsatz  vor 
dem Hintergrund der Herausforderungen der Corona Pandemie, insbesondere aber auch für die 
konstruktive Zusammenarbeit mit der Verwaltung. 
 
 
TOP 9 Anfragen gem. § 34 NKomVG 
 
Keine 
 
 
TOP 10 Schließung der Sitzung 
 

Der Vorsitzende schließt die Sitzung um  20:07 Uhr. 

 

 

Karin Emken             Anneke Freese             Harald Hinrichs 
Vorsitzende            Protokollführung            Samtgemeindebürgermeister 
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